



Mon cheval, mais il est à moi ventrebleu!

- D'où viens-tu, Baptiste? Tu as l'air bien pensif?
- Ne m'en parlez pas; je sors du club ouvrier : les oreilles m'en bourdonnent encore.
- Y a-t-il eu du tapage?
- Non, mais il y a eu un discours.
- Qui a parlé?
- Je ne sais pas son nom; c'est un petit moustachu belge ou français. Ce qu'il nous en a débité pendant une heure ! Il nous a dit comme ça : « Canadiens, vous ne recevrez pas de ministre de l'Instruction publique, et nous n'obtiendrons un ministre de l'Instruction publique, que dans les pays civilisés. Alors, on votera l'instruction obligatoire et tous nos descendants mangeront le pain intellectuel pétri par les mains paternelles de l'État. Ce sera l'égalité et la fraternité au banquet de la science. »

Et que penses-tu de tout cela, Baptiste ?

Hein !... ça ne me revient pas trop; je flaire quelque piège là-dessous.